

Lieber Paulus,

im Namen der deutschen Sektion der internationalen katholischen Friedensbewegung pax christi gratuliere ich dir herzlich zur Vollendung deines 90. Lebensjahres. Mit Hochachtung schauen wir auf deine biblische Alter und deine weiterhin bewundernswerte Schaffenskraft. Mit Freude erinnern wir uns an dein Jahrzehntelanges, segensreiches Wirken für die pax-christi- Bewegung, zuletzt bei unserem 60jährigen Jubiläum in Kevelaer. Mit Dankbarkeit begehen wir deinen Geburtstag, weil wir dich weiterhin an unserer Seite wissen.

Der Frieden im Nahen Osten, die Verständigung zwischen Juden, Christen und Muslimen, ist dir seit jeher ein wesentliches Anliegen. Sie hat auch deine Arbeit bei pax christi geprägt. Jetzt haben die Christen in Palästina im „Kairos-Palästina-Dokument“ ihre Stimme für einen gerechten Frieden im Heiligen Land erhoben. Darin heißt es zu Israel/Palästina u.a. „Es ist Gottes Land, und deshalb muss es ein Land der Versöhnung, des Friedens und der Liebe sein. Und das ist auch möglich. Gott hat uns als zwei Völker hierher gestellt, und Gott gibt uns, wenn wir nur aufrichtig wollen, auch die Kraft, zusammenzuleben und Gerechtigkeit und Frieden zu schaffen, das Land wahrhaft in Gottes Land zu verwandeln“. In diesen Worten atmet der Geist deines theologischen und politischen Wirkens. Gerne setzen wir dein Engagement für den Frieden in Israel/Palästina sowie an anderen unfriedlichen Orten der Welt fort.

Möge dir weiterhin Gesundheit, Lebensfreude und Schaffenskraft beschieden sein.

Herzliche Glückwünsche

Johannes Schnettler